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 3 

Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil e quinze, com início às 19 horas, 4 

realizou-se a 47ª Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 

Região (MG), tendo como Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, 6 

Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira 7 

Marília de Oliveira e Conselheira Secretária Elaine Maria do Carmo Zanolla Dias. 8 

Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Cláudia Natividade, Délcio Fernando 9 

G. Pereira, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Felipe Viegas Tameirão, Marcus Macedo da 10 

Silva, Maria da Conceição Novaes Caldas, Marília de Oliveira, Ricardo Figueiredo 11 

Moretzsohn, Roberto Chateaubriand Domingues e Túlio Louchard Picinini Teixeira e os 12 

Conselheiros Suplentes: Cláudia Aline Carvalho Espósito, Dalcira Ferrão, Eriane de 13 

Souza Pimenta, Érica Andrade Rocha, Helena Abreu Paiva, Leila Aparecida Silveira, 14 

Madalena Luiz Tolentino, Marisa Estela Sanabria Bourman, Odila Maria Fernandes 15 

Braga e Stela Maris Bretas. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o 16 

quórum dos Conselheiros Efetivos presentes, totalizando 10, tendo o Plenário elevado 17 

à condição de conselheiro efetivo os conselheiros, Cláudia Aline Carvalho Espósito, 18 

Dalcira Ferrão, Eriane de Souza Pimenta, Érica Andrade Rocha e Helena Abreu Paiva. 19 

Justificativas de ausência: André Amorim Martins, Anna Christina da Cunha Martins 20 

Pinheiro, Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, Deborah Akerman, Elaine Maria do 21 

Carmo Zanolla Dias de Souza, Eliane de Souza Pimenta, Maria Tereza de Almeida 22 

Granha Nogueira, justificaram ausência que foram lidas e aprovadas pelo Plenário. A 23 

justificativa do Conselheiro Celso Renato Silva não foi aprovada. ASSUNTOS 24 

TRATADOS: Informe Processo Wesley: A Diretoria informou que em novembro de 25 

2005 o ex-funcionário Wesley Roberto de Paula entrou com uma ação reclamatória 26 

trabalhista contra o Conselho Regional de Psicologia de Minas Gerais - 4ª Região, 27 

processo nº 01656-2005-018-03-00-4. Em síntese, como pedido principal da ação, 28 

alegou o desvio de função, pois, foi contratado como assistente administrativo, mas, 29 

exercia a função de programador de computador, assim, requereu o pagamento das 30 

diferenças salariais e respectivos reflexos. Houve também o pedido de indenização por 31 

gasto com vale transporte. Esses pedidos foram julgados procedentes e então houve a 32 

interposição de vários recursos ao longo dos anos. O Conselho ingressou com recursos 33 

até o momento em que se entendeu que posterior recurso, caso cabível, teria efeito 34 

protelatório, o que possibilitaria o aumento do valor da condenação, ainda, a Diretoria 35 

autorizou a tentativa de conciliação, através de audiências designadas, no entanto, não 36 

houve êxito, pois, o reclamante não aceitou reduzir o valor apurado em perícia para 37 

pagamento da condenação. Portanto, o Conselho promoveu sua defesa no processo 38 

judicial.  A Contadoria da Justiça do Trabalho efetuou a atualização da condenação e 39 

os cálculos foram homologados pelo juiz. Este Conselho recebeu o mandado judicial 40 

para efetuar o pagamento da condenação no valor de R$ 580.521,12 (quinhentos e 41 

oitenta mil e quinhentos e vinte e um reais e doze centavos). Os cálculos apresentados 42 

pela Contadoria foram conferidos pelo Setor Financeiro deste Conselho e, após, foi 43 

autorizada pela Diretoria a emissão de cheque para ser efetuado o pagamento da 44 

condenação através de depósito judicial. Deliberação: O XIV Plenário tomou ciência da 45 

informação e referendou os encaminhamentos e decisões tomadas pela Diretoria nesta 46 

ação reclamatória trabalhista. Auditoria do CFP: O Conselheiro Presidente Roberto 47 

Chateaubriand informou que a Diretoria teve reunião no dia 17/07 com os Auditores da 48 

empresa contratada pelo CFP e foram apontados alguns problemas formais de 49 

procedimento, dentre eles aluguel do auditório em Montes Claros sem apresentação de 50 

3 (três) orçamentos; necessidade de contratação de assistente administrativo em 51 



Pouso Alegre. Outra questão levantada é a utilização da carta convite ao invés do 52 

pregão eletrônico que seria a mais indicada e menos onerosa. Foi pedido também o 53 

Relatório financeiro (circularidade bancária) com a movimentação bancária que foi 54 

solicitada a Caixa e ao Banco do Brasil e somente a Caixa respondeu. Além deste 55 

pedido a Assessoria Jurídica deveria dar prognóstico de ações contra o CRP-04, 56 

informando quais causas poderiam gerar perdas e possíveis gastos ao Conselho, que é 57 

uma Norma do Conselho Federal de Contabilidade, o que foi feito pelo Assessor 58 

Jurídico José Elísio. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand esclareceu que 59 

a rigor o Relatório da Auditoria não terá ressalvas. Informes financeiros: Conselheira 60 

Tesoureira Marília de Oliveira informou sobre a situação financeira dos seguintes 61 

Centros de Custo: 1) 44.03.01 – Comissões, já executado R$45.187,20, valor 62 

disponível R$24.812,80; 2) 44.04.01 – Representações já executado R$53.994,85, 63 

valor disponível R$26.005,15; 3) 47.07.01 – CREPOP, executado R$26.023,56, valor 64 

disponível R$28.976,44; 4) 47.08.01 – Apoio a eventos, executado R$ 20.963,18; 65 

deliberações em andamento R$31.399,50, valor disponível R$47.637,32; 5) 47.08.04 - 66 

Eventos do CRP-04, executado R$77.718,08, deliberações em andamento 67 

R$182.444,43, valor disponível R$39.837,49. A Conselheira Tesoureira Marília de 68 

Oliveira lembrou ao Plenário que estes valores são os disponíveis até o fim do ano, 69 

assim as solicitações de apoio e os eventos internos serão avaliados criteriosamente. A 70 

Conselheira Stela Maris informou que em contato com a Presidente Nacional da ABEP 71 

Ângela Soligo foi sugerido à realização de uma mesa do CRP-04 juntamente com a 72 

ABEP Minas Gerais no X Congresso Nacional da ABEP que acontecerá nos dias 04 a 73 

06 de setembro de 2015, em São Paulo, com o tema “Formação em Psicologia no 74 

Brasil de Hoje”. O apoio consistiria em passagem aérea para 2 (dois) Conselheiros e 1 75 

(um) representante da ABEP e diária. A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira 76 

solicitou que seja formalizado o pedido para a Diretoria.  Esclareceu ainda que para o I 77 

Seminário Mineiro de Psicologia na Saúde Pública foi pensado em coffee break em 78 

todos os intervalos, dando um total de 5 lanches para 300 pessoas e sugeriu à 79 

Comissão de Psicólogos da Saúde fazer um coffee break na abertura ou no 80 

encerramento e nos demais disponibilizar um lanche simples. A Conselheira Odila 81 

Braga acatou a sugestão. Outro ponto levantado pela Conselheira Tesoureira Marília de 82 

Oliveira foi a necessidade de envio da planilha de custos para a Diretoria de eventos já 83 

aprovados em Reunião Plenária, são eles: Plenária do Fórum estadual de 84 

Trabalhadores do SUAS (29/08/15); Plano Nacional de Educação e o papel do 85 

psicólogo escolar (11 e 12/09/15); Encontro Estadual de psicólogos e psicólogas que 86 

atuam no SUAS (03/10/2015); Seminário de Psicologia Jurídica (05 e 06/11/2015). 87 

Comemoração Dia do Psicólogo em Belo Horizonte: A Conselheira Tesoureira Marília 88 

de Oliveira informou que acontecerá a III Mostra Mineira de Práticas em Psicologia "A 89 

Psicologia e seus fazeres – valorizando a profissão" em Comemoração ao Dia do 90 

Psicólogo na Praça da Liberdade, no dia 27 de Agosto de 09 às 18h. As inscrições 91 

serão abertas para envios de pôsteres e trabalhos para oficinas temáticas e rodas de 92 

conversa dentro dos temas “Psicologia e Direitos Humanos”, “Meio Ambiente, 93 

Mobilidade Urbana e Humana e Trânsito”, “Mídia, Educação, Cultura e Comunicação”, 94 

“Psicologia nas Organizações” e “Saúde”, que serão apresentadas em tendas no dia do 95 

evento. Neste sentido a Conselheira Marília de Oliveira pediu aos Conselheiros da 96 

Sede, principalmente os que sejam coordenadores de GTs, Comissões possam propor 97 

trabalhos para apresentação e os que são coordenadores de curso e professores 98 

divulguem junto aos seus alunos e as instituições de ensino superior para participação 99 

e envio de trabalhos. O evento terminará com um show. Comissão de Título de 100 

Especialistas: A Conselheira Marília de Oliveira apresentou Parecer pela Concessão de 101 

10(dez) Títulos de Especialista sendo 8 (oito) Especializações em Psicologia do 102 



Trânsito, destes 5(cinco) por determinação judicial, 1(um) em Psicologia Organizacional 103 

por determinação judicial e 1 (um) em Psicologia Hospitalar por determinação judicial. 104 

Deliberação: O XIV Plenário aprovou o parecer da Comissão pela concessão dos 10 105 

títulos de especialista. COE: Informes: a) Processo 011/03: comunicado ao Plenário o 106 

cancelamento do julgamento, mediante justificativa apresentada pelo advogado dos 107 

psicólogos processados. Deliberação: A data do julgamento ficou agendada para o dia 108 

30/10/15, às 14h. b) Processo 018/09: Julgado pelo Conselho Federal de Psicologia 109 

que manteve a decisão do CRP-04, determinando a aplicação da pena de Censura 110 

Pública. Deliberação: Encaminhar à Diretoria deste Conselho para efetivar a aplicação 111 

da respectiva penalidade. c) Processo 002/10: prazo esgotado para interposição de 112 

recurso pelas partes. Pena: Advertência. Deliberação: Encaminhar à diretoria deste 113 

Conselho para efetivar a aplicação da respectiva penalidade, nos moldes delineados na 114 

Sessão de Julgamento. d) Processo 005/10: prazo esgotado para interposição de 115 

recurso pelas partes. Pena: Censura Pública. Deliberação: Encaminhar à diretoria 116 

deste Conselho para efetivar a aplicação da respectiva penalidade, nos moldes 117 

delineados na Sessão de Julgamento. d) Processo 008/10: O Plenário decidiu alterar a 118 

data do julgamento, anteriormente marcado para o dia 30/10/15, agendando para o dia 119 

13/11/15. Pontos de Pauta: O Conselheiro Délcio Fernando apresentou os seguintes 120 

pontos: 1) Processo 020/11: Devido à ausência da Conselheira Deborah Akerman, foi 121 

adiada para a próxima plenária, a manifestação acerca de sua suspeição. 2) 122 

Representação 021/11: Apresentação do relatório com proposta de instauração do 123 

processo ético. O Plenário aprovou com 11 (onze) votos a favor e 05 (cinco) 124 

abstenções. Deliberação: dar ciência às partes. 3) Representação 005/12: 125 

Apresentação do relatório com proposta de exclusão liminar da denúncia. O Plenário 126 

aprovou com 18 (dezoito) votos a favor, 01 (uma) abstenção. Deliberação: dar ciência 127 

às partes. 4) Representação 006/12: Devido à ausência da Conselheira Deborah 128 

Akerman, foi adiada para a próxima plenária, a apresentação do relatório de 129 

instauração de processo ético. 5) Representação 021/12: Foi concedido adiamento até 130 

a próxima plenária, para a apresentação do relatório de instauração de processo ético, 131 

pelo Conselheiro Túlio Louchard Picinini Teixeira. Comissão Mulheres e Questões de 132 

Gênero: A Conselheira Cláudia Natividade informou que Conselho Nacional do 133 

Ministério Público analisou as Recomendações do Ministério Público do Estado de 134 

Minas Gerais e aprovou o teor das mesmas. A Conselheira denunciou a situação 135 

intimidatória vivida pelos profissionais psicólogos e assistentes sociais por parte do 136 

Ministério Público, mas que não está sendo relatadas estas práticas por medo. A 137 

Conselheira relatou que em contato com a Secretaria Estadual de Saúde, Defensoria 138 

Pública e CRESS nenhuma das entidades tiveram interesse em fazer a parceria na 139 

realização das visitas às maternidades. O Conselheiro Ricardo Moretzsohn propôs a 140 

criação de uma Nota Pública do CRP-04 sobre este tema (situação da mulher mãe 141 

pobre e negra, usuária de crack) com a posição do CRP-04. A Conselheira Marília de 142 

Oliveira propôs uma conversa com os psicólogos que trabalham na Vara de Infância e 143 

Juventude que lidam com a adoção, para saber a posição dos mesmos. A referência é 144 

o Juiz Marcos Flávio Lucas Padula. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand 145 

informou que a Gerente de Proteção Social e Especial da Secretaria Municipal de 146 

Assistência Social da Prefeitura de Belo Horizonte, Kátia Simone Zacché está fazendo 147 

um trabalho semelhante ao do CRP-04 de denúncia e sugeriu o contato com a mesma. 148 

O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn informou que a partir da 149 

deliberação da Plenária de Junho/2015 de entrar em contato com a Escola Brasileira de 150 

Psicanálise e em conversa foi proposto à publicação de texto com a posição do CRP-04 151 

no Boletim da Escola Brasileira de Psicanálise sobre as mães usuárias e na 152 

oportunidade aproveitou para dar o de acordo para a celebração do convênio para 153 



apoio ao evento conforme aprovado em Plenária. Congresso Brasileiro de Psicologia 154 

Escolar: O CRP-04 foi apoiador do evento, constou no material de divulgação e 155 

representação na mesa de abertura.  Teve um momento das comissões da educação 156 

referência técnica do CREPOP sobre a Educação Básica, o único CRP quem divulgou 157 

foi o CRP-04 e foi ressaltado pela psicóloga Marilene Proença. Teve uma situação 158 

citada pela Conselheira Stela Maris de que a psicóloga Flávia Lemos fez uma 159 

provocação ao Fórum Nacional sobre a Medicalização da Educação e da Sociedade 160 

sobre a situação do julgamento ético da Marisa Lobo pelo CFP e a Diretoria do Fórum 161 

disse que não ia fazer nenhum posicionamento, por entender isto era uma questão 162 

política dos CRP’s com o CFP, a Conselheira Stela Maris ressaltou sua posição 163 

contrária a do Fórum. Em um momento no Fórum ela apresentou a atuação do CRP-04 164 

nas áreas de Psicologia Escolar e Medicalização da Educação e da Sociedade e 165 

percebeu resistências e posicionamentos contraditórios em psicólogos do Triângulo 166 

Mineiro e Norte de Minas. O Conselheiro Marcus Macedo lembrou que a proposta da 167 

cura gay é um processo patologizante e medicalizante e não houve um posicionamento 168 

político pelo Fórum. Nada mais havendo a tratar, eu, Marília de Oliveira, que secretariei 169 

a reunião, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelos demais membros 170 

presentes. Belo Horizonte 24 de julho de 2015. 171 



 


